

Regierungsratsbeschluss vom 05. März 2024

Kantonale Volksinitiative "Erhalt des Musical Theater Basel"

P231354

- 1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
- 2. Dem Grossen Rat wird beantragt, die Volksinitiative «Erhalt des Musical Theater Basel», sofern sie nicht zurückgezogen wird, der Gesamtheit der Stimmberechtigten mit der Empfehlung auf Ablehnung zur Abstimmung vorzulegen.

Begründung

Die Kantonale Volksinitiative betreffend «Erhalt des Musical Theater Basel» verlangt, das Musical Theater als Aufführungsort für Musicals, Shows und andere Veranstaltungen am jetzigen Standort zu erhalten. Die Initianten erklären, dass sie damit nicht den Neubau eines 50 Meter Hallenbades in Basel verhindern wollen, aber dass dieses Bedürfnis nicht zur Aufhebung des Musical Theaters führen dürfe, und dass deshalb für das Hallenbad ein anderer Standort zu finden sei. Der Regierungsrat ist der Ansicht, dass dieses Volksbegehren seinen kulturellen, gesundheitlichen und sportpolitischen Zielen nicht gerecht wird. Vielmehr würde es zu einer Belastung des Staatshaushalts mit zusätzlich notwendigen Staatsbeiträgen führen und einen Präzedenzfall von evtl. grosser Tragweite geschaffen. Der Regierungsrat verzichtet darauf, einen Gegenvorschlag vorzulegen. Stattdessen soll der Ratschlag für die Projektierung des Neuen Hallenbades am Standort des Musicaltheaters zeitgleich zur Entscheidung gebracht werden.

